



Communiqué de presse

Montreuil le 20 avril 2025

Le **24 avril 2025**,

110^{ème} anniversaire du **génocide Arménien** perpétrée par le gouvernement Turc.

Entre 1915 et 1917, l'ampleur énorme de ce génocide a coûté la vie à plus d'un million et demi d'Arméniens et d'Arméniennes tandis que des milliers d'autres fuyaient à travers le monde pour échapper à une mort programmée.

Commémorer tous les génocides, tous plus horribles les uns comme les autres, c'est le devoir de mémoire de la Grande Loge Mixte Universelle. Il nous faut prôner la PAIX, parce qu'aucune horreur humaine ne doit rester silencieuse.

24 avril, date symbolique qui invite à la mémoire, à la reconnaissance et à la transmission. C'est le premier devoir de tous Francs-Maçons et Francs-Maçonnées. Si la franc maçonnerie est progressive et progressiste alors son engagement dans la société civile est réel et fraternel.

Pour la Grande Loge Mixte Universelle commémorer ce génocide :

- Δ c'est rendre hommage aux victimes de tous les génocides.
- Δ c'est affirmer le devoir d'EGALITE en dignité humaine et en droits des survivants et des survivantes.
- Δ c'est rappeler l'importance de la vérité historique face à l'injustice, au déni et à la réécriture d'une histoire.

Histoire qui a tendance, malheureusement, à se répéter.

A ce jour plus de 120 000 Arméniens et Arméniennes victimes d'une épuration ethnique ont été chassés de leurs terres ancestrales d'Artzakh par la coalition Turco-Azérie dans l'indifférence coupable d'une Europe aveugle.

Face à ce terrible constat, la Grande Loge Mixte Universelle appelle à conserver la mémoire de ce passé, afin d'en transmettre la réalité aux jeunes générations ; c'est en se souvenant du passé, que nous affirmerons notre engagement collectif contre toutes les formes de haine, de négationnisme et de violences identitaires.



NOTRE APPEL :

Le devoir de mémoire et de reconnaissance de ce génocide est une première pierre majeure pour établir la PAIX

Bernard Dekoker-Suarez

Grand Maître de la Grande Loge Mixte Universelle
Directeur de la rédaction

Contact presse : contact@glmu.fr – tel 01 44 93 36 04

La Grande Loge Mixte Universelle est une obédience mixte, démocratique, progressive, progressiste, engagée socialement et militante pour passer de la culture de la guerre à la culture de la paix.

www.glmu.fr

